

Fecha: 10-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: ¿Fin del repliegue? Comunistas celebran la revolución cubana y sus diputados adelantan estreno de un férreo rol como oposición

Pág. : 4  
 Cm2: 612,4  
 VPE: \$ 8.044.022

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

# Tras dura derrota electoral de Jara, su candidata presidencial ¿Fin del repliegue? Comunistas celebran la revolución cubana y sus diputados adelantan estreno de un férreo rol como oposición

“Es claro que en la lucha por transformaciones profundas no existen modelos (...). Pero sí existen las referencias que estimulan, y la experiencia cubana es una de esas”, expresó el presidente del PC, en su discurso acerca de Cuba.

RENZI FRANCO

Un amplio despliegue protagoniza el Partido Comunista (PC) después de la dura derrota electoral presidencial, en que su candidata Jeannette Jara perdió ante José Antonio Kast por más de dos millones de votos de diferencia.

Celebrar la revolución cubana, la promoción de una escuela de verano contra la “ultraderecha” y sus diputados anticipando el próximo estreno de un férreo rol opositor al próximo gobierno parecen ser parte del diseño.

Así lo cree en el Congreso el actual bloque opositor, en cuanto a entender que el PC habría dejado atrás su repliegue táctico de campaña.

## Con Fidel y la revolución

“Fidel, Fidel. Qué tiene Fidel, que el imperialismo no puede con él”, era una de las consignas que entre aplausos lanzaban los asistentes a un acto por el 67º aniversario de la revolución cubana realizado en la sala Isidora Zegers, de la Facultad de Artes de la Universidad de Chile. En la ceremonia se ensalzó la figura del comandante Castro por parte de la audiencia, entre quienes se encontraba el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona.

Entre banderas de Chile y Cuba y lienzos de la revolución castrista, el representante comunista emitió su discurso. Desde un podio central, Carmona afirmó: “Es claro que en la lucha por transformaciones pro-

fundas no existen modelos (...). Pero si existen las referencias que estimulan, y la experiencia cubana es una de esas”.

## “Categorías marxistas”

En el canal de mensajería oficial del PC se está convocando a una escuela de verano (“La alternativa socialista frente al avance de la ultraderecha”), la que se realizará entre el 12 y el 14 de enero en la sede instituto ICAL, que se autodefine “en vinculación permanente con el marxismo y la izquierda, particularmente con el Partido Comunista”.

La relación del Ical con los comunistas es tal que, para la primera vuelta presidencial, el recinto fue sede de campaña de la postulante del PC. En el encuentro se ofrecerá “un contenido de estudio transversal de la Escuela” y “la problematización de las categorías marxistas concernientes a trabajo asalariado y Estado”, entre otras temáticas, según se informó.

De la inscripción, se indica que se hace mediante un formulario en línea,

**Pablo Iglesias,**  
 político español de  
 izquierda.



INSTAGRAM DE LAUTARO CARMONA



CANAL DE TELEGRAM DEL PC

Afiche con la convocatoria a la escuela de verano en el instituto Ical.

El presidente de los comunistas, Lautaro Carmona, al hacer su discurso por el 67º aniversario de la revolución cubana, en la sala Isidora Zegers, de la Facultad de Arte de la U. de Chile.

La futura bancada de diputados del PC reunida a mitad de semana en el Congreso, en Valparaíso.

por un valor de \$15 mil, “para cubrir gastos operacionales incluido café y alimentación”. Hasta el recinto de Ricardo Cumming 350, en Santiago, podrían llegar expositores internacionales, o bien participar de manera remota. Entre ellos, se anunció a Pablo Iglesias, político español de extrema izquierda crítico de “las derechas”.

## Anticipan dura oposición

Al igual que Iglesias, los legisladores comunistas han cuestionado lo ocurrido en Venezuela y apoyado a Nicolás Maduro, cuyo régimen, después de que su lí-

der fuese apresado por EE.UU., comenzó a liberar a presos políticos.

La futura bancada de diputados PC tendrá 11 congresistas a contar del II de marzo: seis reelectos y cinco nuevos. A mitad de semana se reunieron en la sede del Congreso en Valparaíso, en un encuentro encabezado por el propio Lautaro Carmona.

Al anticipar el estreno de su rol como oposición, los PC ingresaron a tramitar una reforma para limitar en la Constitución el alcance de la política exterior del gobierno venidero de José Antonio Kast. La iniciativa la firman los comunistas Luis Cuello y Daniela Serrano, y Javiera Morales, del FA.